

PROTOKOLL DES STADTRATES OPFIKON

SITZUNG VOM 15. Januar 2019
BESCHLUSS NR. 2019-3
SEITE 1 von 2

Spielraum Rohrstrasse (Robinsonspielplatz)
Petition

3.4.1

1. Ausgangslage

Am 10. Dezember 2018 wurde durch die drei Dammstrassen- und die vier Glattweg- und Haldenkindergärten eine grosse Tafel mit Bildern des Spielraums Rohrstrasse und der Kinder abgegeben. Diese Tafel dient als grosse Bitte von fast 150 Kindern und Lehrpersonen, dass dieser Spielraum in naher Zukunft durch die Stadt Opfikon aufgewertet werden darf. Im Schreiben an den Stadtpräsidenten, welches als Petition zu verstehen ist, werden die Gründe für das Anliegen erläutert.

Begründung

Die Kindergärten im nordöstlichen Teil der Gemeinde Opfikon sind sehr stark durchmischt, mit vielen Entwicklungs- und Lernverzögerungen und Verhaltensauffälligkeiten konfrontiert. Um das Lernen für diese Kinder ausgeglichen zu gestalten, ist es wichtig, dass die Kinder auch regelmässig draussen sind, sich bewegen, klettern, spielen und sich ausleben können.

Da Wald- und Naturräume für uns eher weit entfernt sind, nutzen wir sehr gerne den Spielplatz an der Rohrstrasse (Robinsonspielplatz unter den Eisenbahnbrücken an der Glatt). Dieser Spielplatz ist vom Gelände- und Spielangebot her sehr spannend. Er ist vielseitig bespielbar und lässt im Vergleich zu allen anderen Spielplätzen sehr viel Raum für Kreativität und Fantasie offen.

Leider ist der Spielraum in einem sehr schlechten Zustand. Spielgeräte sind defekt, morsch oder wurden gar ersatzlos entfernt. Zudem ist das Gelände oft stark verschmutzt und mit Müll (Alkoholfaschen, Zigaretten, Präservativen etc.) bedeckt. An den Wochenenden und Abenden holten sich dort oft Menschen auf, die dem Ort keine Sorge tragen.

Dies alles führt dazu, dass sowohl Familien als auch Kindergärten und Spielgruppen den Ort nicht mehr besuchen, was sehr schade ist. Besonders erfreulich, wäre es, wenn der Spielraum zu einem Begegnungsort für das Quartier werden könnte, welcher die Eltern ermuntern könnte, ihre Kinder mehr draussen spielen zu lassen. Der Spielraum hat dafür ein sehr grosses Potential, welches ohne teure und aufwendige Baumassnahmen ausgeschöpft werden könnte.

2. Antrag

Der Stadtrat wird eingeladen, den Spielraum Rohrstrasse in naher Zukunft aufzuwerten und einen Begegnungsraum zu schaffen.

Auf Antrag des Stadtpräsidenten

PROTOKOLL DES STADTRATES OPFIKON

SITZUNG VOM 15. Januar 2019
BESCHLUSS NR. 2019-3
SEITE 2 von 2

BESCHLIESST DER STADTRAT:

1. Vom Eingang der Petition wird Kenntnis genommen.
2. Der Ressortvorstand Gesundheit und Umwelt wird beauftragt, in Absprache mit dem Ressortvorstand Bau und Versorgung, die Petition bis am 10. Juni 2019 zu prüfen.
3. Gegen diesen Beschluss kann, vom Erhalt der schriftlichen Mitteilung an gerechnet, beim Bezirksrat Bülach, Bahnhofstrasse 3, 8180 Bülach, innert 30 Tagen schriftlich Rekurs erhoben werden (§ 19 Abs. 1 lit. a und d i.V.m. § 19b Abs. 2 lit. c sowie § 20 und § 22 Abs. 1 VRG). Die Rekurschrift muss einen Antrag und dessen Begründung enthalten. Der angefochtene Beschluss ist, soweit möglich, beizulegen.
4. Mitteilung durch Protokollauszug an:
 - Natan Grosz, Kindergarten Dammstrasse, Dorfstrasse 4 / 7, 8152 Opfikon
 - Ressortvorstand Gesundheit und Umwelt
 - Ressortvorstand Bau und Versorgung
 - Stadtschreiber
 - Gesellschaft
 - Bau und Infrastruktur

NAMENS DES STADTRATES

Präsident: Stadtschreiber:


Paul Remund


Willi Bleiker



VERSANDT:
17.01.2019